

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año XI

SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestres. Números sueltos 5 céntimos. Añadidos, 10.

Murcia 2 de Febrero de 1896

BOFICILIO.—Redacción y Administración, Plaza de los Apóstoles, número 20. No se devuelven originales.

N.º 2934

Gran Relojería y Taller de Composturas DE SALVADOR CLEMARES

PLAZA DE PALACIO, NÚMERO 5

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un buen surtido en Relojes, de todas clases, buenos, bonitos y baratos, propios para regalo. Al mismo tiempo, se hacen toda clase de composturas con prontitud, esmero, baratura, y garantía, como tiene por costumbre esta casa. Buen surtido en gafas y lentes, de verdadero cristal de Roca, garantizado, como también armaduras de Oro, Plata, Niquel y Acero, y toda clase de composturas en este artículo, con todos los adelantos modernos. Para comprar Relojes, y ver la verdad de la baratura, hay que ver antes el grandioso surtido para todos los gustos y caprichos, que ha recibido para esta temporada la gran Relojería de la

PLAZA DE PALACIO, NÚM. 5.—MURCIA

REALIZACION VERDADERA

Se liquidan cuantos objetos existen donde estuvo el BAZAR VENECIANO, frente al café del siglo, y para dar una ligera prueba de ello, se dan á conocer los precios siguientes:

Agujas de coser á 25, 35 y 50 céntimos 10; alfileres negros á 10 cts.; alfileres de rica madera á 3 cts.; alfileres de pecho en metal y negros á 15 y 35 céntimos uno; bugias en colores á 85 cts.; batidores negros á 25 cts.; variado surtido en bandejas, casi regaladas; botonaduras desde 10 cts.; boquillas para cigarrillo y puro á 5 cts.; bolsillos de algodón á 10 cts.; cajas de pintura á 25 céntimos; ceniceros de porcelana y bronce, desde 60 cts.; cubiertos metal blanco, especialidad de esta casa á 1.50; variado surtido en cromos; crisles para plateros 30 pesetas el ciento; cascarnucos á 40 céntimos; copiadore de cartas á 2 pesetas; cosméticos negro y blanco á 20 cts.; dedales de acero á 3 cts.; escopetas de varios sistemas, desde 16.50 ptas.; frascos para viaje, desde 90 cts.; gafas y lentes á 30 cts.; juegos de domino, agredrez, luterias y otros varios; juegos de tocador; lavapiés á 3 pesetas; lámparas colgantes, desde 2 pesetas; laore negro á 5 céntimos barra; libros rayados; máquina revolver; cartuchos; infinidad de clases de marcos para retratos, desde 10 céntimos; molduras para cuadros, desde 25 cts. metro; mariposas caja de madera á 5 cts.; navajas de afeitár, desde una peseta en adelante; horquillas á 1, 3 y 5 céntimos papel; papel de escribir á 20 céntimos paquete; porta-mantas á 50 céntimos; porta-bouquet para ramos, desde 6 cts.; porta-botellas y vasos á 25 y 35 cts.; saca-tapones á 10 cts.; tijeras para costura, desde 30 cts. á 3 ptas. par; tijeras arboles, desde 1.50 á 6 ptas.; agujones á 10 y 15 cts.; violines de marcas acreditadas, casi regalados; perfumeria inglesa y francesa y cuantos caprichos puedan imaginarse las elegantes de la alta sociedad. Gran surtido en caprichos para regalos, difíciles de enumerar, á la cuarta parte de su valor, surtido completo en cristaleria, cristal finísimo, vajillas de porcelana y loza, surtido completo en devocionarios y rosarios, cuantos caprichos puedan desearse en objetos de escritorio y para los raros completo surtido que tengo reunido, de las mejores marcas.

Bazar Veneciano frente al café del Siglo.

8-7 ESPECIALISTA

Unico en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También lastiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchilleria finz de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR Plaza de Palacio 2 y Frenertia 1.

Sanchez Pedreño. COMESTIBLES FINOS.

Platería, 79, teléfono 10. Acaba de recibir quesos frescos de bola, Plato, Bric, Roquefort, Crema y Pert-Sant. Dátiles riquísimos del Sahara, pasas ciruelas de Burdeos. Ostras frescas del Cantábrico á 4 rea es docena.

Edición de la noche--2 Febrero

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

ESPECTATIVA

Los españoles sufren hoy una gran espectacion en espera de noticias de Cuba, pues parece que el grueso de los insurrectos se vé envuelto y comprometido por los nuestros.

Los políticos estan en expectativa ante la proximidad del decreto de disolucion de Cortes, que se dice se publicará muy en breve.

Lo de Cuba es lo que mas nos importa á todos; lo demas ello se resolverá por sí: el país no se preocupa para nada de las elecciones.

MALA ÉPOCA

Es esta la peor del año para los agricultores, para los industriales y para los que recaudan rentas públicas.

Por eso los Ayuntamientos estan angustiados y van ingresando poco y con fatiga en la diputacion provincial.

El gobernador se afana cuanto puede para ir pagando al contado las atenciones de la beneficencia provincial, que es el gran triunfo que no se ha podido conseguir en mucho tiempo y que ahora se ha podido lograr con general aplauso.

El Ayuntamiento de Murcia es el primero en dar buen ejemplo: viene pagando religiosamente sus compromisos.

BUENAS NOTICIAS

Nos escribe un amigo de Madrid, diciéndonos que segun la relacion de bajas en Cuba llegada recientemente al Ministerio de la Guerra, son muy pocos los murcianos que han fallecido en la gran Antilla.

La Virgen de la Fuensanta no los olvida.

EL TIEMPO

Sigue revuelto y frio. No lueve todo lo que hace falta.

LOS ACEITES

Los precios de los aceites han tenido una baja de consideracion, pues se cotizan de 24 á 26 reales la arroba. Es cierto que la cosecha resulta bastante buena en cantidad; pero opinamos que la desestimacion de este producto

se debe á la precaria situacion porque pasan los agricultores. Como estos carecen de recursos por las muchas calamidades que han venido sobre la agricultura, y han concluido con el crédito hipotecando á los usureros las mejores fincas, inmediatamente que se hace la molienda de la aceituna se ofrece el aceite á cualquier precio, pues tales son los apremios porque pasan las familias, que solo se cuidan de hacer dinero para poder cubrir las necesidades mas precisas.

Para los grandes propietarios hay el recurso de vender los aceites después de clarificados con destino al consumo de las grandes poblaciones, haciendo la competencia á los de Francia.

Me-cado de frutos verdes españoles en Londres.

Londres 27 de Enero de 1896.

Naranja.—Durante esta semana se han recibido las siguientes partidas: De Valencia, 25.674 cajas; de Bonanza, 452; de Moucófár, 1.233; de Tenerife, 53; de Sevilla, 4.750 y de Cartagena 2.177.

En las ventas verificadas el dia 17 del corriente los precios obtenidos fueron para la clase de Denia 11 chelines 6 peniques, 9 chelines 8 peniques y 8 chelines 11 y 1/2 peniques, y para la clase de Valencia 7 chelines 5 peniques, 8 chelines 3 peniques y 9 chelines 1 penique por caja, término medio de partidas de 10 lotes.

En las del dia 20 la clase de Valencia consiguió 8 chelines 6 peniques, 9 chelines y 9 chelines 6 peniques, y la de Denia 8 chelines 8 y 1/2 peniques 8 chelines 11 peniques y 9 chelines 11 peniques en la misma forma que la anterior.

En las verificadas el dia 22, la de Denia realizó 10 chelines 1 penique, 12 chelines 4 peniques y 12 chelines 9 peniques, y la de Valencia 9 chelines 4 peniques, 9 chelines 8 peniques, 10 chelines 2 y 1/2 peniques, y en las últimas ventas del 24 la de Denia obtuvo 9 chelines 2 y 1/2 peniques, 11 chelines y 11 chelines 3 peniques.

Todos estos precios en la proporcion indicada.

Almendra.—Las arribos de este fruto son como á continuacion se expresan:

Procedentes de Alicante, 73 sacos; de Málaga, 20 cajas, y de Tarragona, 675 sacos.

En las públicas subastas se han presentado algunas partidas, que no se vendieron en el momento de cerrar esta revista.

Aceite español.—Procedentes de Sevilla entraron en plaza 20 barriles; el mismo sigue su movimiento de descenso, y solo realiza á 31 y 32 libras por tun.

Esparto español.—De Alicante llegaron 100 fardos. Sus precios durante la semana han sido de 4 libras 10 chelines á 5 libra 5 chelines, segun clase.

Plomo español.—Las partidas recibidas han sido como á continuacion detallamos:

De Sevilla, 7.341 lingotes, y su precio ha variado entre 11 libras 1 chelin 3 peniques y 11 libras 3 chelines 9 peniques por tonelada.

EFEMÉRIDES

2 DE FEBRERO DE 1560

Casamiento de Felipe II con la princesa D.ª Isabel de Valois.

En cumplimiento de una de las cláusulas convenidas en el tratado de Cateau-Cambresis, que puso término á la guerra que Felipe II sostuvo contra Enrique II de Francia, pasó á contraer terceras nupcias nuestro monarca con la hija del anterior D.ª Isabel de Valois. Esta ilustre dama, á quien por la

expresada circunstancia es conocida también con el sobrenombre de «Princesa de la Paz», era la misma que estaba destinada á ser esposa del príncipe D. Carlos, luego su hijastro, y al fracaso del proyecto de union atribuyen algunos historiadores la causa de todos los males que tan amarga hicieron la existencia del citado príncipe. El enlace tuvo lugar en la ciudad de Guadalajara y duró hasta el año de 1567 en que falleció D.ª Isabel, dejando por descendientes á las infantas doña Isabel Clara Eugenia y D.ª Catalina.

(Prohibida la reproducción.)

RIÑA Y DESGRACIAS

Anoche á las doce ingresaron en este hospital: Pedro José Guerrero Fernandez, de 23 años, soltero, Felipe Guerrero, hermano del anterior y José Antonio Pedreño, todos vecinos del partido de Santiago y Zairaiche.

El primero, con dos heridas de arma blanca en la espalda y una en la mano; el segundo, una de arma de fuego en la barba y el tercero, tres de arma blanca en el costado izquierdo, dos en la espalda, una en el brazo y otra en la mano izquierda, una rozadura de un tiro en el brazo derecho y una de arma blanca en la mano derecha.

Segun se deduce de lo que los heridos manifiestan, anoche á las nueve y media se encontraron en el camino de dicho partido, estos y un tal Paco, de 19 años de edad, que acompañaba al Pedreño.

Suscitóse entre ellos cuestion, por antiguos resentimientos, acometiendo los hermanos Guerrero á Pedreño y á su amigo Paco, los que se defendieron con las armas que llevaban.

La terrible lucha tuvo fin, al acudir gran número de vecinos que separaron á los combatientes.

Las heridas que sufren los tres sujetos que han ingresado en el hospital, no son afortunadamente de mucha gravedad.

El juzgado de instruccion correspondiente entiende en el asunto.

Esta mañana á las diez y media próximamente, ha ocurrido una sensible desgracia en la calle del Pintor Villacis.

Maria Soria (a) La Chalana, de unos 80 años de edad y algo sorda, vecina de la calle de Castillejo, núm. 3, de oficio mendiga, ha tenido la desgracia de ser atropellada por un carruaje particular, al volver esté la esquina de dicha calle y tratar de cruzarla la anciana.

La infeliz ha sido conducida en gravísimo estado en una camilla al hospital provincial, habiendo sido antes oleada en el mismo lugar del suceso.

Al poco de ingresar en el benéfico establecimiento, ha dejado de existir la desgraciada Maria Soria.

Por el juzgado correspondiente se instruyen las oportunas diligencias.

Esta mañana ha ingresado también en el hospital, Cándida Molina Molina, de 80 años, vecina del campo de Blanca, con varias quemaduras en el lado izquierdo del cuerpo, que se las produjo el jueves pasado á causa de prendersele fuego á sus ropas, estando calentándose.

Su estado es gravísimo, por encontrarse sola la infeliz, cuando se produjo las quemaduras y no ser auxiliada hasta después de algunas horas.

Noticias generales

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una

economía extraordinaria en los precios.

Sin agua.

Los vecinos de la parroquia de Santa Maria y alguna mas, se han encontrado esta mañana sin agua, sin duda por efecto de alguna averia en las cañerías de la de Santa Catalina.

Como dia festivo no habia aguadores de que echar mano, para traerla de otra parte y en algunas casas han pasado los apuros que son del caso.

Afortunadamente se han reparado las averias sin pérdida de tiempo.

Dicen de Lorca.

En el tren correo del jueves salió con direccion á Alicante y Valencia nuestro apreciable amigo D. Moises Ippólito, comisionado por la empresa formada por varios socios del Liceo Lorquino para cerrar los contratos con el personal que compone la compañía de zarzuela, que ha de actuar en breve en nuestro Teatro.

Correspondencia.

Hoy no hemos recibido de Madrid los periódicos que vienen por el tren mixto.

Ha podido ocurrir que se haya pasado para Cartagena la balija de Murcia, como ha sucedido mas de una vez.

Concurrencia.

La ha habido hoy y muy numerosa en todos los templos de la capital, en donde se han verificado los cultos á la Purificación gloriosa.

Buenos géneros.

Casa de Gerónimo Crespo, se acaban de recibir los ricos quesos de Port-salut, Bric, Camembert, Doble crema, Son l'Evêque y los tan deseados quesitos suizos.

También se han recibido quesos de bola y plato, crema, medio duro y duro todos estos á 2.15 pesetas el kilo. Calle de la Puxmarina, núm. 2.

Rico metal.

En el Gobierno civil de Almeria ha presentado un comerciante de aquella localidad solicitudes documentadas de tres registros de mineral de oro, hallados en los términos de Armuñas y Purchena.

Vinateros.

En Valdepeñas se está organizando una Sociedad de viticultores con bases análogas á las del Banco de España, para ocuparse de la exportacion de vinos en grande escala y fabricacion de alcoholes.

Para ser accionista es requisito indispensable ser propietario de un millar de vides, por lo menos, por cada accion que se adquiera.

Empresario taurino.

El incidente interpuesto en la audiencia de Valencia sobre validez de la concesion de aquel circo taurino á D. José Aracil, se ha sustanciado dando como buena la subasta, y por ende reconociendo como justa la referida adjudicacion á favor del Sr. Aracil.

De manera que, á no recurrirse al Tribunal Supremo, el popular empresario usufructará la plaza mencionada.

Diputado murciano.

Ayer en el tren correo llegó á esta el diputado por la circunscripcion, señor D. José Melgarejo Escario.

Es lástima.

Tampoco ha sido general la lluvia de ayer, habiendo quedado algunos campos de esta provincia sin el beneficio del riego.

Muy contentos.

Lo están los vecinos del barrio del Carmen, por el arreglo de la plaza de la Media Luna, para cuyas importantes obras ha anunciado ya la subasta nuestro Ayuntamiento.

